

Granada **Hoy**

www.gradahoy.com



Los **arquitectos** se movilizan para frenar la Ley de Colegios ▶15

Los **embalses** afrontan el verano con unos registros históricos ▶14

El **Atlético**, impotente ante el entramado defensivo del Chelsea (0-0) ▶DP4-5

LA JUNTA SE HABÍA COMPROMETIDO A PONER EN MARCHA EL TRAMO ALBOLOTE-CALETA A FINAL DE AÑO ▶9

La entrada del Metro a la capital se retrasa ahora a comienzos de 2015

● La dificultad para acometer el proyecto en la zona de Renfe aplaza dos meses “como mínimo” el inicio de las obras para conectar Andaluces y el campus de Fuentenueva

19 UNA INVESTIGACIÓN DE LA UGR SOBRE LOS BENEFICIOS DE LA CERVEZA INSPIRA EL MOVIMIENTO BEER RUNNERS



Vicios saludables

● Atletas y científicos se unen a las carreras con la meta en la puerta del bar

La Facultad de Medicina acogió ayer una reunión de trabajo entre deportistas e investigadores

MIGUEL ÁNGEL MOLINA / EFE

DP2-3 EL GRAN PROYECTO ROJIBLANCO

El Granada CF inicia las obras para levantar su Ciudad Deportiva

● La primera fase del proyecto, en unos terrenos de la zona Norte, estará terminada para final de verano

6-7 CENSO DE POBLACIÓN

Los extranjeros se marchan de Granada

● Más de 2.500 inmigrantes abandonan la provincia en un año

13 INFRAESTRUCTURAS

El PSOE recurre a la Fiscalía por el ‘oscurantismo’ en el proyecto del AVE

● Los socialistas piden que se defienda el interés público

GRANADA

El TSJA deja en 'stand-by' la última ordenanza de Urbanismo

● La medida fue aprobada en el pleno hace casi un año pero la Junta recurrió al considerar que pretendía encubrir construcciones ilegales

Víctor Olivencia GRANADA

El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) ha suspendido cautelarmente la Ordenanza Municipal de Edificación (OME) aprobada por el pleno del Ayuntamiento en mayo de 2013. En esencia, se trataba de un conjunto de medidas que pretendían regular de forma más liviana todo lo relacionado con las edificaciones de la capital, ya fuesen arreglos o construcciones nuevas. Justo después del 'ok', el Gobierno autonómico recurrió y, al poco tiempo, el grupo municipal de Izquierda Unida presentó alegaciones. Consideraban que actuaba al margen del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) y que sólo se trataba de una excusa para acometer el levantamiento de inmuebles de forma poco legítima. Un plan para "modificar encubiertamente el planeamiento urbanístico de la ciudad". Ahora, el tribunal deja en "suspensión" el acuerdo del 24 de mayo de hace un año.

El auto, al que ha accedido **Granada Hoy**, señala que se suspende cautelarmente la ordenanza pues, de lo contrario, el recurso contencioso administrativo presentado por la Junta "podría perder su finalidad" debido a que los "actos de ejecución" y la "modificación del entorno físico" generarían "daños

de imposible o difícil" reparación si, en última instancia, se optase por la nulidad de esta medida municipal. O lo que es lo mismo, ni prohíbe la nueva ordenanza ni permite su operatividad. La deja en 'stand-by'.

A pesar de que la resolución no es definitiva —existe la posibilidad de un Recurso de Reposición—, la respuesta es vista desde IU como una auténtica victoria. "Se le acaban las tretas y manejos al Gobierno municipal del PP para ir tapanando sus irregularidades urbanísticas y, en especial, las de la zona de ocio del Serrallo Plaza, por las que los responsables políticos de Urbanismo en Granada han sido denunciados por la Fiscalía", declaró su líder en la casa consistorial, Francisco Puentedura. "La Justicia nos da la razón".

De acuerdo con sus palabras, el PP pretendía "alterar usos y condiciones de edificabilidad", en contra de lo que define el PGOU. "Era una ordenanza realizada para tapar todos los pufos urbanísticos del PP en Granada, pero este auto judicial deja claro que dichos pufos no son legalizables y, por tanto, las irregularidades urbanísticas que la edil de Urbanismo y el alcalde han consentido en estos últimos años van a ir saliendo a la luz", puntualizó Puentedura.

CCOO exige la creación urgente de una Renta Básica para los parados en exclusión

El sindicato pide a los partidos que asuman la propuesta de aportar el 2% del PIB europeo a empleo

V. G. B. GRANADA

CCOO pidió ayer a la Junta de Andalucía que afronte con "trámite de urgencia" el "reto" de crear una Renta Básica en la comunidad para personas al borde de la exclusión social. Por ejemplo, en Granada de los 157.000 parados, el 55% no percibe "absolutamente nada",

indicó el secretario general de CCOO-A, Francisco Carbonero.

De visita ayer en Granada, el dirigente sindical —a algo más de un mes para los comicios europeos— reclamó a los partidos políticos que contemplen en sus programas la aportación del 2% del PIB europeo, que supone 250.000 millones de euros.

Esto es "una cuarta parte del billón que se ha dado para el rescate de la banca", que se destinarían al rescate de las personas, lo que según CCOO permitirá crear alrededor de 11 millones de empleos.

EN BREVE



ROSA MARÍA GUIRADO

La concentración discurrió por varias calles del centro de la capital, como la Gran Vía.

Los emigrantes retornados piden más flexibilidad

MANIFESTACIÓN. Los emigrantes retornados se manifestaron ayer por el centro de Granada en protesta por la obligación impuesta desde el Gobierno de tributar con carác-

ter retroactivo desde 2008. A la concentración asistió la parlamentaria andaluza del PSOE Clara Aguilera. "Los emigrantes han ayudado al desarrollo de este país y no pueden ser tratados como

delinquentes, que es lo que está haciendo con ellos el Ejecutivo de Rajoy", afirmó la dirigente socialista. "Hablamos de unas pensiones que van desde los 40 a los 400 euros", apostilló.

Detenida una joven acusada de simular el robo de su móvil

ENGAÑO. La Policía Nacional detuvo ayer en Granada a una joven de 21 años como presunta autora de una denuncia falsa en relación a la sustracción de un teléfono móvil de su titularidad. Los hechos se remontan varios meses atrás, cuando denunció en comisaría que le habían abierto la taquilla del gimnasio. El móvil fue encontrado hace un mes en el establecimiento y entregado a la encargada del mismo.

Telecomunicaciones acoge desde hoy el EvoStar 2014

CONGRESO. La ETS de Ingenierías Informática y de Telecomunicación de la UGR acogerá entre el 23 y el 25 de abril el congreso EvoStar 2014. Este evento se celebra anualmente en una ciudad europea y alcanza en esta ocasión su edición décimo séptima. Está confirmada la asistencia de más de 150 investigadores de cuatro continentes que analizarán los últimos avances en algoritmos evolutivos y bioinspirados.

Varios agentes salvan a un hombre que había sufrido un infarto

ALMUÑÉCAR. Agentes de la Policía Local de Almuñécar lograron salvar la vida a un hombre que sufrió un infarto en pleno municipio sexitano. Los hechos ocurrieron en la calle Ángel Gámez cuando el viandante —de 67 años, nacionalidad sueca y residente en la localidad— cayó al suelo ante la sorpresa de los transeúntes. La rápida intervención de una patrulla le mantuvo con vida hasta que llegaron los servicios de emergencia.



Francisco Carbonero.

El PSOE denuncia "recortes en las mesas electorales", que se reducen un 20,3%

Clara Aguilera asegura que esta situación "no ayuda a la Democracia ni a la participación"

Redacción GRANADA

La secretaria de Acción Ciudadana del PSOE-A y candidata al Parlamento Europeo, Clara Aguilera, denunció ayer "recortes en las mesas electorales", algo que, a su juicio, "no ayuda a la Democracia ni a la participación". Según Aguilera,

el número de mesas electorales se reducirá en la provincia un 20,33% en las elecciones del próximo 25 de mayo. En concreto, las 1.215 mesas electorales instaladas en Granada en las elecciones europeas de junio de 2009 quedarán reducidas a 968 en los comicios del 25 de mayo.

La socialista consideró que la reducción "conllevará más colas y más inconvenientes para los granadinos y que no facilita la participación". Aguilera también insistió en la importancia de las elecciones al Parlamento Europeo que se celebrarán próximamente.

28 funcionarios se incorporan a la Universidad

El Salón Rojo del Hospital Real acogió ayer el acto de toma de posesión de personal funcionario, pertenecientes a la Escala de Auxiliares Administrativos de la Universidad de Granada. El acto estuvo presidido por el rector de la UGR, Francisco González Loideiro, y contó con la participación del gerente de la institución académica, Andrés Navarro, y la secretaria general, Rossana González. Tomaron posesión, en total, 28 personas de Personal de Administración y Servicios (PAS) pertenecientes a la Escala de Auxiliares Administrativos, 19 mujeres y 9 hombres.



MARÍA DE LA CRUZ

Los socialistas llevan a la Fiscalía el “atentado” del Gobierno con el AVE

● Acusan al PP de “vulnerar” el derecho de los granadinos a estar informados

R. Castro GRANADA

El grupo parlamentario socialista por Granada ha recurrido a la Fiscalía Superior de Andalucía y a la Fiscalía Provincial para pedirle que intervengan en la defensa del proyecto del AVE a Granada ante lo que consideran “una vulneración de los derechos fundamentales” por parte de los responsables del Ministerio de Fomento en el proyecto del AVE.

Los parlamentarios del PSOE han requerido a la Fiscalía que defienda el derecho de la ciudadanía granadina a estar informada, que se cumpla la legislación que regula la evaluación ambiental así como la ley del sector ferroviario, y que se respete y cumplan las competencias de la Junta de Andalucía en calidad ambiental,

vías pecuarias, defensa de contaminación acústica y patrimonio cultural y arqueológico.

“El escrito busca tutela judicial ante actos administrativos injustos o ilegales”, explicó ayer el coordinador del grupo parlamentario socialista y diputado, Manuel Pezzi, quien señaló que la Fiscalía Superior de Andalucía ha incoado diligencias informativas penales, que ha trasladado a la Fiscalía Provincial de Granada por razones de competencia territorial. “Los ciudadanos de Granada, Loja y la Chana están peleando democráticamente por sus derechos a estar informados y a que no se les mienta”, señaló.

Según Pezzi, la decisión del grupo socialista de acudir a la Fiscalía se produce después de reclamar “reiteradamente” al Gobierno del PP, a través de decenas de iniciativas presentadas en el Congreso, en el Senado, en el Parlamento de Andalucía y en el Parlamento Europeo, que rectificara el “atentado” que pretenden perpetrar con el proyecto del AVE a Granada.

“Ante la falta de respuesta del

Manuel Pezzi
Diputado del PSOE



“Pedimos que se siga con el proyecto aprobado por la UE y no con el sucedáneo del PP”

Ministerio de Fomento y su propósito de hundir nuestras expectativas de futuro y de desarrollo, los parlamentarios socialistas hemos presentado escritos de alegaciones contra las decisiones sobre la Variante de Loja y la llegada del AVE a Granada ante la Comisión Europea, el comisario de Política Regional, el Ministerio de Fomento, el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, ADIF, la Consejería de Fomento, la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio y la Consejería de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía para hacer valer ante todos ellos el derecho a estar informados de lo que se va a hacer con el AVE y el Corredor del Mediterráneo”, precisó Pezzi.

El diputado socialista subrayó que su grupo reclama que se cumpla la normativa medioambiental y patrimonial y “que se siga con el proyecto aprobado y financiado por la Unión Europea y no con el sucedáneo de AVE en una sola vía, utilizando trazados de plataforma con túneles y viaductos del siglos XIX”.

El PP pide explicaciones a la Junta por “despilfarrar” 800 millones

Efe SEVILLA

El PP de Andalucía denunció ayer que el Gobierno andaluz “margina y aísla” a la mitad de Andalucía al “enterrar” el eje ferroviario transversal, una denuncia que llega después de que la Junta haya decidido devolver al Banco Europeo de Inversiones (BEI) los 180 millones del préstamo para ejecutar el AVE Sevilla-Antequera.

Para el PP, con esta decisión se “atenta” contra la red básica de transporte europeo y recordó que el eje ferroviario está contemplado en el plan de infraestructuras desde 1997, por lo que es “la demostración palpable de un engaño continuado” a los andaluces.

Según el portavoz de Infraestructuras del Grupo Popular en la Cámara, Jaime Raynaud, se van a “despilfarrar” 804 millones y se van a dejar de crear 7.500 empleos, por lo que pedirán al Consejo de Gobierno que dé explicaciones.

Nueve meses de cárcel para la banda de ‘narcos’ que traficaba con la ayuda de un guardia civil

Efe GRANADA

Los siete acusados de formar parte de una banda de narcotraficantes, entre ellos un agente de la Guardia Civil y un depositario judicial, han aceptado entre nueve y trece meses de cárcel tras tratar de introducir 2.100 kilos de hachís desde Marruecos a Motril. La

Sala Segunda de la Audiencia de Granada celebró ayer el juicio, aplazado en dos ocasiones, contra los siete acusados de varios delitos tras una operación de tráfico de drogas fallida.

La Fiscalía, que inicialmente solicitó hasta siete años de cárcel a los imputados, ha modificado la calificación de los hechos y ha eli-

minado el delito de revelación de secretos atribuido a un agente de la Guardia Civil y el de malversación que solicitó para el depositario judicial. El Ministerio Público ha considerado además la atenuante de dilaciones indebidas muy cualificadas para reducir la petición de pena, que todos los acusados han aceptado.

Con estas modificaciones, cuatro de los imputados han aceptado nueve meses de cárcel por un delito contra la salud pública, incluidos el agente de la Guardia Civil y el depositario judicial, que al ver reducidos los delitos no afrontarán inhabilitación para sus cargos públicos. El Ministerio Público ha incluido la atenuante de

drogadicción para otro acusado reincidente, que será condenado a doce meses de cárcel, y ha previsto las agravantes de reincidencia para los dos imputados restantes, que han aceptado trece meses y medio de prisión.

Según la Fiscalía, los acusados formaban parte de una banda que intentó en febrero de 2007 atracar en Motril una embarcación cargada con 2.100 kilos de hachís.

Los acusados pagarán además una multa de 5.000 euros en un juicio que ha quedado visto para sentencia.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Granada ya se prepara para el Día de la Cruz

El concejal de Cultura, Juan García Montero, presenta las actividades programadas para el Día de la Cruz. A las 11:30 horas en el Ayuntamiento.



La República en Granada, a debate esta tarde

Conferencia 'Los lugares de la República en Granada' por Miguel Ángel del Arco Blanco. Palacio de la Madraza, a las 20:00 horas.



Una entrega de premios a cargo de González Lodeiro

El rector de la UGR preside el acto de entrega de los premios del III Certamen Literario 'Biblioteca Universitaria de Granada'.



La meta, en la barra de un bar

● El movimiento 'Beer Runners' agrupa ya en España a 10.000 corredores que organizan carreras que finalizan con una cerveza

María Ruiz / Efe GRANADA

Una investigación de la Universidad de Granada que reveló que la cerveza mejora la recuperación tras una actividad física inspiró la creación del movimiento *Beer Runners* en Filadelfia (EE.UU), formado por corredores que terminan su ejercicio en la barra de un bar y cuya filosofía tiene 10.000 seguidores en España.

El estudio del catedrático de Fisiología Manuel Castillo apuntó que la cerveza contribuía a la rehidratación del deportista, datos que, en 2007, conquistaron a David April y Eric Frierder, dos corredores de Filadelfia.

Ellos mezclaron la pasión por hacer kilómetros con el gusto por una 'cervecita' fría para crear el citado movimiento, un nuevo modelo de corredores que congrega en su ciudad a varios cientos de personas cada semana y que regresa ahora a Granada, la ciudad que lo inspiró.



Cerca de una veintena de *Beer Runners* y científicos granadinos debatieron ayer sobre la parte científica de su fusión de deporte y cerveza con pruebas para medir la fuerza manual y de zancada antes y después de refrescarse con una caña. Este movimiento social, que mezcla el deporte y el ocio, la investigación y la diversión, cuenta ya con 46 ciudades españolas que quedan a través de las redes sociales para correr camino de un bar y reponerse con una caña.

“Lo aconsejo para la gente a la que le guste la cerveza, que la tome con moderación y no tenga contraindicaciones médicas. La cerveza es agua en más del 94 %, la bebida más rica en potasio y con porciones de carbohidratos y proteínas”, apuntó el investigador Castillo. Y además, se puede acompañar con las tradicionales tapas que aportan carbohidratos, especialmente unas aceitunas, un poco de jamón o unos frutos secos.

Aunque no todo



Algunos participantes en el estudio de la Universidad de Granada sobre el deporte y la cerveza. REPORTAJE GRÁFICO: EFE



Imagen de trabajo de los investigadores en la Facultad de Medicina.

vale. “No sirve ir al bar más cercano corriendo y pedirse una caña. Hay que correr lo que cada uno pueda, llegando hasta el punto que suponga un esfuerzo; si no se suda, no hay que hidratarse con una cerveza”, acaló Castillo. Además, señaló que los beneficios de la cerveza en las dosis adecuadas se palpan ya en grandes competiciones, con corredores de maratón que se toman un traguito de cebada a mitad del trayecto para recargar pilas.

En España, el movimiento tiene 10.000 seguidores, 6.500 que quedan cada semana y organizan una media de seis carreras al año. 50 personas corrieron ayer hasta el Albaicín granadino para disfrutar del patrimonio, sudar y hidratarse en una carrera que repiten hoy para ganarse su trofeo en meta: una copa, pero de cerveza.

Medio millar de escolares celebran el Día de la Tierra interpretando a los trogloditas

El complejo Trópolis, dedicado a difundir el patrimonio etnográfico, está en el Valle del Zalabí

Redacción GRANADA

Con motivo de la celebración del Día de la Tierra, un grupo de cerca de 450 escolares de educación infantil, primaria y secundaria y más de 60 docentes disfrutaron ayer de una jornada de actividades en Trópolis, un multiespacio de ocio,

cultura y naturaleza en el Valle del Zalabí. El propósito era difundir el patrimonio etnográfico y poner en valor los productos típicos de la zona y el trogloditismo.

La delegada territorial de Educación, Cultura y Deporte, Ana Gámez, y el alcalde del Valle del Zalabí, Manuel Aranda, acompañaron a alumnas y alumnos procedentes de siete colegios públicos de la comarca en una experiencia piloto que, bajo el título 'Las manos y la tierra', concentró a los escolares en diversas actividades como juegos cooperativos,



Un total de siete colegios accitanos visitaron Trópolis. G. H.

talleres de elaboración de pan y queso, cuentacuentos, una *gymkana* bilingüe, senderismo interpretativo y orientación, danzas del mundo o talleres de flamenco y compás.

Gámez valoró el recinto como “una importante herramienta de promoción turística sostenible para la zona”, siendo además “un recurso educativo ideal para fomentar la convivencia, a la vez que se fomenta el conocimiento del patrimonio histórico y cultural y se impulsan contenidos transversales como la interculturalidad, el desarrollo sostenible, la alimentación saludable o la ecología”.

Los alumnos participaron en el espectáculo audiovisual 'El Secreto de la Tierra', que tiene como objetivo reflexionar sobre el trogloditismo, un hábitat con milenios de existencia que en la comarca de Guadix es totalmente actual.

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

'Love Story' en el Ciclo
de Cine y Medicina

El ciclo está dirigido por el profesor Blas Gil, catedrático y autor de libros relacionados con los aspectos humanísticos de la Medicina

► 18:00 horas. Aula Magna de la Facultad de Medicina

Concierto de Algunos
Hombres y Los News

Ambos grupos fueron los ganadores del Circuito Joven de Pop Rock Desencaja 2013 del Instituto Andaluz de la Juventud

► 21:00 horas. Teatro Alhambra

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Smile, Please!', humor
sin palabras de Andrés
Soria

HASTA EL 6 DE MAYO

La exposición recoge una selección de obras de humor gráfico del dibujante granadino Andrés Soria Moreno, tristemente desaparecido. Tras el éxito ya de esta muestra en la pasada edición de la Feria del Libro de Granada y Ficzone'13, vuelve a la ciudad. Esta muestra se centra en los chistes sin palabras que Andrés dibujó en sus últimos años, procedentes en su mayoría de trabajos para la agencia inglesa Cartoon Stock. Si bien esta es solo una de las múltiples facetas en la trayectoria profesional de Andrés, un grupo de amigos y colegas de profesión de Andrés, en plena colaboración con su familia han querido dar a conocer una parte de esta colección de obras prácticamente inéditas. La parte central de la exposición se desarrolla en 40 paneles con reproducciones a gran formato de algunos de estos chistes y dibujos sin palabras; una colección de trabajos en los que la voz única y personalísima de su autor puede hacerse claramente reconocible para el público: un humor limpio, luminoso, inteligente y certero, que abarca temas universales y de plena vigencia. Se podrá ver en la Escuela Arte Granada. Horario de 9:00 a 21:00 horas.

'Las hijas de Lilith'

HASTA EL 23 DE ABRIL

Se trata de un proyecto de María del Castillo que se encuadra dentro del III Festival Miradas de Mujer que promueve trabajos de mujeres en ámbitos como pintura, escultura, imagen audiovisual, conferencias, etc. María del Castillo expresa en esta exposición ese anhelo de libertad y reconocimiento personal de niñas que se sienten encasilladas en su papel femenino por una sociedad que diferencia entre hombres y mujeres desde la infancia. Esas actitudes felices y esos sueños infantiles se ven reflejados en las obras de la muestra. Se podrá ver en la galería Cidi Hiyá en horario de lunes a viernes de 11:30 a 13:30 horas y de 18:00 a 20:30 horas. Sábados de 11:30 a 13:30 horas.

La Fundación
Rodríguez Acosta abre
sus puertas al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. La institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazari. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

'Huellas en el barro',
otra mirada hacia
Federico García Lorca

HASTA EL 17 DE MAYO

Esta exposición está organizada por el Patronato Cultural Federico García Lorca de la Excmá y está enmarcada dentro de las actividades que la Fundación Purísima Concepción realizará durante el año 2014, con motivo de la celebración de su 50 Aniversario. La Fundación presenta la obra realizada de la mano del profesor Francisco Fernández y su alumnado, en el taller de cerámica de la Etapa de Transición a la Vida Adulta y Laboral del colegio. A través del descubrimiento de los dibujos y poemas de Federico García Lorca, su estudio y posterior interpretación, cada uno de los jóvenes del taller de cerámica, crean verdaderas obras de arte, en las que la denominada "Discapacidad" se convierte en creatividad y libertad de expresión. Se podrá ver en la Sala de Exposiciones del Centro de Estudios Lorquianos, en Fuente Vaqueros.

'Navav Kander' en
Armillá'

HASTA EL 4 DE MAYO

Portraits e Inner Condition son las dos exposiciones de este artista contemporáneo y creador de imágenes polifacético y carismático, cuyos trabajos tienen un reconocido éxito internacional, que llegan al municipio, a través del CAF (Centro Andaluz de Fotografía). Navav Kander es uno de los fotógrafos más reconocidos del momento debido a sus trabajos sobre paisajes urbanos en China o las desoladoras imágenes de Rusia, además de sus desnudos. Pero por lo que es particularmente admirado es

DE INTERÉS



Arranca el Festival de Cantautores 'Abril para vivir'

En esta nueva edición, *Abril para Vivir* se solidariza y apoya la creación del Centro de Investigación y Desarrollo de la Canción de Autor. Una iniciativa que parte de Fernando Lucini. Con dicho objetivo una quincena de artistas se reúnen elevando sus voces en pro de esta importante iniciativa. Asistirán Alberto Alcalá, Ángela Muro, Antonio Álvarez, Enrique Moratalla, Fran Fernández, José Luis Mundi, José Luis Pareja y Juan Garzón, entre otros.

► 21:00 horas. Teatro de CajaGranada

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@gruposjoly.com

Patatas guisadas con calamares

Para cuatro personas:

700 grs de calamares pequeños • unas pieles y unas espaldas de pescado para el caldo • 4 patatas grandes • un tomate maduro • 2 cebolletas • un puerro • 2 dientes de ajo • 2 pimientos chorriceros • 2 hojas de laurel • unas ramitas de tomillo • un vasito de vino blanco seco • unas hebras de azafrán • sal y pimienta negra recién molida • unos granos de pimienta • aceite de oliva

► En una olla ponemos las pieles y las espaldas del pescado con una hoja de laurel, unos granos de pimienta, el tomate, y la parte verde del puerro, enteros. Cubrir con

agua fría y arrimar al fuego. Cocer media hora.

► Luego, en un cuenco con agua templada ponemos los pimientos limpios y abiertos por la mitad, a lo largo. Cuando se ablanden, se sacan y raspamos la pulpa con un cuchillo para añadirla luego al guiso.

► Limpiar los calamares, los enjuagamos bien, les damos la vuelta y metemos dentro los tentáculos y las aletas. Machacar en el mortero las hebras de azafrán con unos granos de pimienta, los dientes de ajo, el tomillo desmenuzado y una pizca de sal.

► A continuación, calentamos un

chorrito de aceite de oliva en una cazuela y preparamos un sofrito con las cebollas y la parte blanca del puerro. Pochar a fuego suave y cuando estén blanditos, incorporar las patatas en trozos.

► Cuando comiencen a tomar color, agregar los calamares y la pulpa de los pimientos. Mojar con el vino blanco y dejamos evaporar el alcohol.

► Unos minutos después, agregar el majado y bañar con el caldo cocido. Sacudir la cazuela, probar de sal y cocer a fuego suave durante media hora. Debe quedar una salsa bien trabada. Servir muy caliente.



Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy

Conferencia en el aniversario de la Compañía Mira de Amescua

Con motivo del vigésimo aniversario de este grupo teatral el actor Francisco Bueno García ofrecerá una conferencia sobre su trayectoria

► 19:30 horas. Paraninfo de la Facultad de Derecho



Presentación del libro 'Anónimo Florentino'

La autora Carmen Alcaide presenta su nuevo trabajo en colaboración con el Centro de Educación de Adultos de Maracena

► 18:00 horas. Casa de la Cultura de Maracena

LA LUPA



Entre las principales atracciones se encuentran espectáculos con malabares, paseos, exhibiciones y pasacalles

Un bazar para recuperar la génesis medieval de **Santa Fe**

● Arranca el Mercado Medieval, enmarcado dentro de la XIV Fiesta de las Capitulaciones

Miguel López GRANADA

Un buen día de 1492 Cristóbal Colón firmó las Capitulaciones que, a la postre, servirían para descubrir América y dar paso a un nuevo periodo denominado Edad Moderna. Atrás quedaba el vetusto Medioevo, caracterizado por la precariedad y las epidemias pero también por los juglares, los trovadores o la música ambulante entre olor a especies milenarias. Y eso es, precisamente, lo que el pueblo metropolitano quiere rememorar con su XIV Mercado Medieval, la principal atracción de la Fiesta de las Capitulaciones, que estos días se celebra en el municipio granadino.

“Los dos hoteles que tenemos en el pueblo, BS Capitulaciones y La Casa del Trigo, tienen agotadas las reservas para este fin de semana, lo que augura una ocupación y difusión máxima que redundará en el futuro de una fiesta que después de catorce ediciones continúa como el mascarón de proa de esta cele-

Sergio Bueno
Alcalde de Santa Fe



“El mercado es el principal atractivo social y turístico de la Fiesta de las Capitulaciones”

bración”, aseguró ayer Sergio Bueno, alcalde de la ciudad. Y es que las previsiones auguran que, como mínimo, se iguale la cifra de 50.000 visitantes conseguida el año anterior. “Hemos pasado de los 109 puestos de animación que tuvimos el año pasado a 150, lo que refleja la

vinculación del municipio con la fiesta”, apostilló Bueno.

Y es que, según el regidor, “el mercado es el principal atractivo de carácter social y turístico de la Fiesta de las Capitulaciones”. La efeméride viene siendo potenciada durante estos años por el bazar, que imbuje al tejido asociativo de Santa Fe.

Entre las principales atracciones se encuentran espectáculos con malabares, paseos y exhibiciones, pasacalles con músicos y atrezzo y el Rincón Infantil: un espacio que se localizará en la Plaza de Garcilaso y en el que se han programado distintas actividades encaminadas a los más pequeños. Se trata, en definitiva, de que los padres puedan pasear tranquilos por el mercado sin perjuicio de la diversión de los más pequeños.

Además, el Aula de Teatro Municipal representará la obra de teatro *El Gran Descubrimiento*, “a través de la que se profundizará en la dramatización histórica que incidirá en la Toma de Granada, dado que la firma de la rendición de Granada tuvo lugar en Santa Fe el 25 de noviembre de 1491 y que tendrá lugar en la antigua Casa Real”, concluyó el primer edil.

Hoy puedes encontrar tu oportunidad. También pueden encontrarla otros.

Consulta a uno de nuestros asesores personales en el 902 333 131 o en solvia.es

Solvía **ES**
Inmobiliaria

por su poderosa y convincente serie de retratos. Ambas muestras están comisariadas por Tamar Arnon y Eli Zagury y se podrán ver en las salas Miguel Hernández, María Teresa de León y Rafael Alberti del Centro Cultura Casa García de Viedma. Horarios: Jueves y viernes de 17:00 a 20:00 horas, sábados de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas y domingos de 11:00 a 14:00 horas.

‘Bernard Rudofsky. Desobediencia crítica a la modernidad’

HASTA EL 15 DE JUNIO

En 2014 se cumplen 50 años de la publicación de *Architecture without Architects* (Arquitectura sin arquitectos) de Bernard Rudofsky (Moravia, 1905 – Nueva York, 1988), arquitecto, crítico, comisario de exposiciones, editor, diseñador de ropa y mobiliario, fotógrafo, investigador, profesor de universidades de prestigio en todo el mundo y que inspiró a varias generaciones de arquitectos. Esta exposición, y el libro que la acompaña, propone un estudio estratificado de las nuevas formas de vida a través de ámbitos como el diseño de ropa y de calzado, la crítica histórica y los proyectos arquitectónicos, y culmina con el estudio monográfico de La Casa, nombre de la vivienda que se construyó en las estribaciones de la Sierra de la Almirajara, muy cerca de la de sus amigos Roxane y José Guerrero, protegida oficialmente por su valor monumental desde 2011 y considerada como su testamento ideológico y vital. Se podrá ver en el Centro José Guerrero en horarios de martes a sábados de 10:30 a 14:00 y de 16:30 a 21:00 horas. Domingos de 10:30 a 14:00 horas.

‘Paisajes desnudos’ de Francisco Carreño

HASTA EL 2 DE MAYO

En esta exposición el pintor hace un recorrido por sus diferentes etapas pictóricas en Granada, un recorrido pictórico por su obra entre los años 2000 y 2014, lo que permitirá al visitante conocer las distintas etapas y estilos de este pintor almeriense. La exposición muestra obras de la Sierra de los Filabres realizada en el encuentro anual en los primeros días de verano con el grupo de Aulago para realizar pintura al aire libre en esta sierra. No pueden faltar los típicos óleos y acuarelas de la Alhambra con el Generalife y los jardines de El Partal. También está presente Sierra Nevada y la fascinación con la subida a las altas cumbres, con el espíritu del paisaje romántico y sobre todo, con la figura de Caspar D. Friederich, plasmados en sus paisajes de montaña pintados en los primeros años de este siglo. Se podrá ver en la Sala Zaida de Caja Rural en Puerta Real de lunes a sábado de 18:00 a 21:00 horas.

‘Lugares al límite’, el paisaje en transición de la Vega de Granada

HASTA EL 2 DE MAYO

En esta exposición se intenta mostrar distintas estrategias con las que indagar y visualizar el impacto de las lógicas urbanas del capitalismo tardío en el paisaje de la Vega de Granada. En este contexto, encontramos un conjunto de lugares al límite, en permanente estado de tensión ante los condicionantes que afectan a su devenir social y ambiental. Una serie de fotografías y artistas vinculados a Granada han tratado de evidenciar los fenómenos y lógicas que están modificando este paisaje cercano. Se podrá ver en el Instituto de América de Santa Fe, Centro Damián Bayón.